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姶良市農業委員会総会議事録（令和３年１０月） 

 

１．開催日時 令和３年１０月２９日（金） 午後１時３０分～午後３時５０分まで 

２．開催場所 蒲生総合支所 本館２階 大会議室  

 

農業委員  出席委員（１８人） 

 

 

欠席委員  ４番農業委員 

 

農地利用最適化推進委員  出席委員（ ４人） 

 

 

 

 

 

 

 

 

欠席委員  １番推進委員、３番推進委員、４番推進委員、 

５番推進委員、７番推進委員、８番推進委員、 

９番推進委員、１０番推進委員、 

 

 

３．議事日程 

１．         議事録署名委員の指名 

２．         会議書記の指名 

３． 議案第  １ 号 農業経営基盤の強化の促進に関する姶良市基本構想の見直し 

について 

４． 議案第  ２ 号 農用地利用集積計画(貸借)の意見決定について 

５． 議案第  ３ 号 農用地利用集積計画(所有権移転)の意見決定について 

６． 議案第  ４ 号 農地法第３条の規定による許可申請の処分決定について 

１番 

２番 

３番 

４番 

５番 

６番 

７番 

８番 

９番 

１０番 

小長野 誠 

坂元 廣幸 

本村 正一 

福森 德昭 

牧野田 隆平 

杉尾 敏憲 

市薗 由美子

白尾 親昭 

今村 逸子 

野元 幸雄 

１１番 

１２番 

１３番 

１４番

１５番 

１６番 

１７番 

１８番 

１９番 

堂前 澄男 

西  泰行 

川島 兼次 

内甑 達也 

平 富士夫 

岩元 律子 

松元 信道 

夏田  恒 

米迫 愼二 

１番 

２番 

３番 

４番 

５番 

６番 

内村 幸雄 

宇都 和義 

扇薗 弘行 

柚木 利雄 

大重 孝司 

上福元 克己 

７番 

８番 

９番 

１０番

１１番 

１２番 

松永 政文 

松元 健一 

池端 隆志 

新屋敷 幸一 

中村 政芳 

柳迫 勝美 
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７． 議案第  ５ 号 買受適格証明願（農地法第３条の規定による）について 

８． 議案第  ６ 号 農地転用事業計画変更申請について 

９． 議案第  ７ 号 農地法第４条の規定による許可申請の処分決定について 

10． 概案第  ８ 号 農地法第５条の規定による許可申請の処分決定について 

11． 議案第  ９ 号 農地の利用目的変更願について 

12． 議案第 １０号 非農地証明願について 

13． 議案第 １１号  農地あっせん申出（売渡・貸付 希望）について 

14． 議案第 １２号 農地あっせん申出（借受 希望）について 

15． 議案第 １３号 農地中間管理事業に係る農用地利用集積計画（貸借）の意見 

決定について 

16．         農地あっせんの経過報告 

17．                 農用地利用集積計画（貸借）の合意解約報告 

18．         その他 

                 

             

４．農業委員会事務局職員 

  

  事務局長 

  農地係長 

  農地係主査 

  農地係主事 

振興係長 

振興係主任主査 
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事務局長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

事務局 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

委 員 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

姶良市農業委員会総会議事録（令和３年１０月） 

 

（大会議室に農業委員着席） 

 

姿勢を正してください。 

 

一同礼。 

 

〔１．総会の通告〕 

 

ただいまから、令和３年度 第７回 姶良市農業委員会総会を開会い

たします。 

ただいまの出席農業委員は１９名中、１８名で、定足数に達しており

ますので、総会は成立しております。 

 なお、本日は、４番農業委員が欠席であります。 

 

会務報告 

 

それでは、会務報告について、事務局よりお願いします。 

 

資料により説明。 

 

 議事録署名委員の指名 

 

議事日程に入ります。 

それでは、日程第１、議事録署名委員の指名について、姶良市農業委

員会会議規則第１７条第２項に規定する議事録署名委員ですが、議長か

ら指名させていただくことにご異議ありませんか。 

 

『異議なし』 

 

それでは、５番農業委員、６番農業委員にお願いいたします。 

 

会議書記の指名 

 

つぎに、日程第２、会議書記の指名について、本日の会議書記には、

事務局職員の○○振興係長と○○農地係長を指名いたします。 

これからの議案の審議では、農業委員会法第３１条の規定の議事参与

の制限により、農業委員会の委員は、自己又は同居の親族若しくはその

配偶者に関する事項については、その議事に参与することができないと

なっておりますので、該当する事案の委員は、審議開始から終了までの

間、退席をお願いします。関係議案、終了後に入室・着席していただき
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議 長 

 

 

 

担当課 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ます。 

 なお、この規定では、委員本人の方々の事案については、事務局で把

握できますが、それ以外の親族等については、把握ができませんので、

申し出ていただき退席等よろしくお願いいたします。 

 

 

議案第１号 

 

それでは、日程第３ 議案第１号、農業経営基盤の強化の促進に関す

る姶良市基本構想の見直しについてを議題に供します。 

それでは、担当課からの説明をお願いします。 

 

 今年度より、農政課において担い手事業の担当をしております○○と

申します。よろしくお願いします。それでは、農業経営基盤の強化の促

進に関する姶良市基本構想の見直しについて、ご説明いたします。 

 この基本構想は、市町村が当該区域内において、効率的かつ安定的な

農業経営の育成を図るため、その目標や今後の推進方策等に関する基本

的な方向を明確にする重要なものであり、県の基本方針に基づき定める

ことと規定されております。例えば、どういうものかといいますと、認

定農業者の農業経営改善計画や新規就農者の就農計画作成においての基

準となる所得目標や、その所得目標を達成するためのモデルとなる営農

形態などを示したものであります。 

そして昨年度、県の基本方針が５年ぶりに見直されたことに伴い、本

市においても見直しを図った次第でございます。 

今回の見直しにつきましては、資料太枠内で囲ってある部分になりま

すが、大きく４つのポイントがございますので、そのポイントについて

ご説明いたします。 

 まず、第１に認定農業者及び新規就農者の指標となる所得目標と労働

時間の見直し、第２にその所得目標を達成するためのモデルとなる経営

指標の見直し、第３に農用地の利用集積に関する目標の見直し、最後に

農地利用集積円滑化事業の廃止に伴う項目の削除の４つです。 

 では、第１の認定農業者及び新規就農者の指標となる所得目標と労働

時間の見直しについて説明いたします。 

現在の基本構想においては、認定農業者の主たる農業従事者１人当た

りの所得目標が３７０万円、労働時間が２，０００時間となっておりま

すが、見直し案といたしまして、認定農業者の所得目標を３８０万円に

見直し、それ以外は変更なしとさせていただきました。では、なぜ認定

農業者の所得目標が１０万円あがって３８０万円としたかといいます

と、資料の真ん中あたりの①目標とすべき年間農業所得の算出方法とし

て記載しておりますが、鹿児島県統計協会が令和３年３月に公表しまし

た「平成３０年度市町村民所得主要指標」の人口一人当たりの所得水準

を活用して算出いたしました。表の太枠内のとおりですが、県を１００％

とした場合に、姶良市が８９％という水準となっております。この基本
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構想が県の基本方針に即しているということもありますので、現在の県

の基本方針が示している所得目標４３０万円に８９％を掛けて３８０万

円ということになりました。変更しなかった新規就農者の所得目標と労

働時間については記載しているとおりでございます。なお、別に渡して

あります新旧対照表では、４ページ目の下の部分になりますので、ご確

認ください。 

 次に、今ご説明いたしました、設定した所得目標を達成するためのモ

デルとなる経営指標の見直しについて、ご説明いたします。資料２ペー

ジ目をご覧ください。見直しのポイントとして、表の下に記載しており

ますが、まず①水稲＋麦類作の追加をいたしました。なぜ追加したかと

いいますと、毎年農業再生協議会にて作成している「水田収益力強化ビ

ジョン」におきまして、水田裏での麦類作を推進作物として位置づけて

おり、現状少しずつではありますが裸麦をメインに徐々に普及しつつあ

ります。姶良市としましても今後、経営所得安定対策事業の産地交付金

の単価を上げるなど、県内有数の麦産地となれるよう推奨していく計画

であるため今回モデル類型として追加させていただきました。次に②新

規就農者における工芸作物（茶専門）の削除でございます。姶良・伊佐

地域振興局と協議させていただき、ここ十数年、新規就農者における茶

専門の新規参入実績がなく、またほかの工芸作物を含めても、技術面や

土地環境などの観点から個人での新規就農者としての新規参入の見込み

がないことから削除といたしました。ただし、企業としての参入はあり

得ることであり、企業の新規参入は認定農業者としての扱いとなるため、

認定農業者の営農類型としては残してあります。従いまして、上の表を

見ていただければと思いますが、①水稲＋麦類作の追加と②新規就農者

の工芸作物の削除により、認定農業者の営農類型が１４類型から１５類

型、新規就農者においては類型の数としては変わらず１４類型となりま

した。最後に、この指標は経営規模（いわゆる経営面積）と生産方式に

ついても記載があり、その部分については、姶良・伊佐地域振興局に協

力をもらい見直ししていただきました。現在の市場単価等を考慮して見

直しされております。修正箇所につきましては、別に配布しております

新旧対照表の７ページから１７ページをご覧いただければと思います。 

 次に、農用地の利用集積に関する目標の見直しについてですが、資料

３ページに記載しておりますが、目標年度を県の基本方針と同じ令和 

１２年度として、面積シェアの目標を現行と同じ６５％と設定しました。

新旧対照表では、１８ページになります。この農用地利用集積とは、い

わゆる担い手といわれる方々が農用地をどれだけ利用しているかという

ことで、少しずつ増えてはおりますが、現状で５０％程度であり、未だ

目標数値に達していないことから引き続き現行の目標を設定するという

ことにいたしました。 

 最後に４つ目の農地利用集積円滑化事業の廃止に伴う項目の削除であ

りますが、こちらにつきましては、円滑化事業が統合、廃止されたため、

事業に関して記載していた項目を全て削除しております。新旧対照表の

３ページ目を見ていただければと思いますが、真ん中あたりに記載して
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議 長 

 

 

 

委 員 

 

議 長 

 

 

 

委 員 

 

議 長 

 

 

 

 

担当課 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

いる第６の項目が丸々削除され、７つあった項目が第１から第６までの

項目となりました。 

 以上が見直しの大きなポイントとなりますが、その他語句の修正など

細かい見直しにつきましては、新旧対照表にてご確認いただければと思

います。 

なお、今後のスケジュールとしましては、このあと県への協議及び同

意をもらいまして、今年度中に、変更の公告をする予定でございます。 

以上で、農業経営基盤の強化の促進に関する姶良市基本構想の見直し

について、説明を終わります。 

 

担当課からの説明が終わりました。 

ただいまの説明について質疑に入ります。質疑のある委員は挙手をお

願いします。 

 

[質疑・意見なし] 

 

それでは、お諮りいたします。 

議案第１号 農業経営基盤の強化の促進に関する姶良市基本構想の見

直しの諮問に、賛成の委員は挙手をお願いします。 

 

[賛成多数] 

 

賛成多数により、議案第１号 農業経営基盤の強化の促進に関する姶

良市基本構想の見直しについての諮問については、承認することに決定

いたしました。 

担当職員の方、ご苦労様でした。 

 

（担当職員退席） 

 

 

議案第２号 

 

次に、日程第４ 議案第２号、農用地利用集積計画（貸借）の意見決

定についてを議題に供します。 

１番から７番までについて、事務局の説明を求めます。 

 

それでは、議案第２号、農用地利用集積計画（貸借）の意見決定につ

いてご説明いたします。総会資料は、３ページ目でございます。こちら

は、農業経営基盤強化促進法第１８条の規定による農用地の利用権の設

定です。農業委員会で審査決定後、市長がこれを公告することにより、

利用権の効力が発生いたします。 

公告日は１０月２９日、契約の始期は１１月１日をそれぞれ予定して

おります。 
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議 長 

 

 

 

委 員 

 

議 長 

 

 

 

         

委 員 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

委 員 

 

議 長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

契約年数につきましては、２年間が１件、５年間が５件、１０年間が 

１件で、合計７件となっております。面積につきましては、合計 

１３，４４３㎡となっております。 

農用地利用集積計画（貸借）の内容につきましては、総会資料の４ペ

ージから５ページにございますので、ご確認いただきたいと思います。 

以上、第２号議案の説明を終わります。 

 

 それでは、１番から７番までについて、一括して質疑に入ります。 

ただいまの事務局からの説明について、質疑のある委員は挙手をお願

いします。 

 

[質問、意見なし]  

 

それでは、お諮りいたします。 

議案第２号 農用地利用集積計画（貸借）の意見決定についての１番

から７番までについて、原案のとおり決定することに賛成の委員は挙手

をお願いします。 

 

〔賛成多数〕 

 

賛成多数により、議案第２号 農用地利用集積計画（貸借）の意見決

定について、１番から７番までについては、原案のとおり決定いたしま

した。 

 

 

議案第３号 

 

次に、日程第５ 議案第３号、農用地利用集積計画（所有権移転）の

意見決定についてを議題に供します。 

１番についてですが、議事参与制限により、関係者がいらっしゃいま

すので、個別案件で質疑し、採決いたします。 

１番の関係者、９番農業委員の退席をお願いします。 

 

（９番農業委員退席） 

 

 それでは、１番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは、議案第３号、農用地利用集積計画（所有権移転）の意見決

定についてご説明いたします。 

総会資料は、６ページを開いてください。今月の件数につきましては、

１件でございます。 

それでは、１番についてご説明します。 

譲受人 西餅田在住の○○。譲渡人 船津在住の売買による所有権移
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委 員 

 

議 長 

 

 

         

委 員 

 

議 長 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

議 長 

 

 

転です。申請地の所在は、船津字上水流○○番○ 畑、１筆の面積が 

１１２㎡です。対価につきましては、総額６７，２００円、１０ａ当た

りに換算しますと、６００，０００円で決定しました。 

以上、１番について説明を終わります。 

 

ただいまの説明の１番に関連して、１５番農業委員にあっせん経過報

告をお願いします。 

 

はい。１５番農業委員です。あっせんの報告をいたします。 

船津字上水流○○番○ 畑、１筆の面積が１１２㎡について、１０月

６日午前１０時より、蒲生庁舎本館２階２－３会議室において、譲渡希

望者○○さん、譲受希望者○○さん、あっせん担当委員として、わたく

しと、１２番推進委員及び事務局職員の立会いの下、あっせんを行いま

した。 

結果につきましては、総額６７，２００円、１０ａ当たりにすると 

６００，０００円で、無事成立しました。なお、今後の手続きとしまし

ては、嘱託登記により、事務局で所有権の移転登記を行う予定となって

います。 

以上、農地のあっせん報告を終わります。 

 

ただいまの説明について質疑に入ります。質疑のある委員は挙手をお

願いします。 

 

[質疑、意見なし]  

 

それでは、お諮りいたします。議案第３号 農用地利用集積計画（所

有権移転）の意見決定の１番について、原案のとおり決定することに賛

成の委員は挙手をお願いします。 

 

〔賛成多数〕 

 

賛成多数により、議案第３号 農用地利用集積計画（所有権移転）の

意見決定についての１番については、原案のとおり決定いたしました。 

９番農業委員は着席してください。 

 

（９番農業委員着席） 

 

  

議案第４号 

 

次に、日程第６ 議案第４号、農地法第３条の規定による許可申請の

処分決定についてを議題に供します。 

１番から３番までについて説明をお願いします。 
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     事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

     委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

事務局 

 

 

 

 

１番と２番についてですが、譲受人が同じ方ですので、一括して説明

していただきます。 

まずは、1番と２番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは、議案第４号 農地法３条の規定による許可申請の処分決定

についてご説明申し上げます。総会資料は、７ページでございます。今

月の申請件数は、３件となっております。 

先般、各担当委員におきまして事前調査がなされ、現地調査報告書の

１ページから２ページに調査書がございますので、ご審議の参考として

ください。 

それでは、１番と２番についてご説明申し上げます。 

１番の譲受人 船津在住の○○。譲渡人 北山在住の〇〇の売買によ

る所有権移転です。申請地の所在ですが、北山字小平○○番 田、１筆

の１，５７８㎡となります。 

２番の譲受人 １番と同じく船津在住の○○。譲渡人 北山在住の 

○○の売買による所有権移転です。申請地の所在ですが、北山字小平 

○○番○ 田、１筆の１，１４１㎡となります。 

以上で、１番と２番の説明を終わります。 

 

ただいまの説明の１番と２番に関連して、１４番農業委員に調査の結

果並びに補足説明をお願いします。 

 

 はい。１４番農業委員です。調査報告をいたします。 

令和３年１０月１４日、譲受人宅を訪問して、聞き取りを行い、申請

地を調査いたしました。申請地は、実家のすぐ近くで、後継者として耕

作をされております。２番の申請地は、これまでも譲受人が、借りて耕

作をされております。１番の申請地は、譲渡人が耕作していないため、

荒れた状態ですが、譲受人がやぶ払いを行って、将来的には畑として活

用したいという希望をもっておられます。譲受人は、地域の担い手でも

あります。機械等は、トラクター１台、田植機１台、コンバイン１台、

乾燥機１台、軽トラック１台あり、問題ありません。労働力は、本人と

妻、父親もおり問題ありません。 

 よって、当申請は、農地法第３条第２項の各号に、該当しないと思わ

れますので、許可相当と思われます。 

 以上、１番と２番の報告を終わります。 

 

次の、３番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは、３番についてご説明申し上げます。 

譲受人 増田在住の○○。譲渡人 船津在住の○○の贈与による所有

権移転です。申請地の所在は、増田字郷屋○○番 田、１筆の 

１，６１７㎡となります。 

以上で、３番の説明を終わります。 
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議 長 

 

 

     委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

委 員 

 

議 長 

 

 

 

 

 

     委 員 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

ただいまの説明の３番に関連して、１２番推進委員に調査の結果並び

に補足説明をお願いします。 

 

はい。１２番推進委員です。調査報告をいたします。 

令和３年１０月２０日、譲受人宅を訪問して、聞き取りを行い、申請

地を調査いたしました。今回は、兄弟間の贈与による所有権移転であり

ます。父親から３０年以上前に、譲受人・譲渡人に農地を相続されてい

ますが、主に譲受人が耕作されていたようです。申請地も、よく管理さ

れておりました。機械等は、トラクター１台、田植機１台、防除機１台、

軽トラック１台あり、問題ありません。労働力は、妻と子供も手伝うた

め、問題ありません。 

よって、当申請は、農地法第３条第２項の各号に、該当しないと思わ

れますので、許可相当と思われます。 

以上で、３番の報告を終わります。 

 

これより、議案第４号 農地法第３条の規定による許可申請の処分決

定についての、１番から３番までについて一括して質疑に入ります。 

質疑のある委員は挙手をお願いします。 

 

[質疑・意見なし] 

 

それでは、お諮りいたします。 

議案第４号 農地法第３条の規定による許可申請の処分決定について

の１番から３番までについては、農地法第３条 第２項の各号に該当し

ないため許可相当という意見ですが、原案のとおり許可することに賛成

の委員の挙手をお願いします。 

 

[賛成多数] 

 

賛成多数により、議案第４号 農地法第３条の規定による許可申請の

処分決定についての１番から３番までについては、原案のとおり決定い

たしました。 

 

 

 議案第５号  

 

次に、日程第７ 議案第５号、買受適格証明願（農地法第３条の規定

による）についてを議題に供します。 

１番から３番までについて説明を求めます。 

まずは、1番について事務局の説明を求めます。 

なお、落札後に農地法第３条許可申請があった場合、当該証明書の交

付時と事業内容に変更がない場合は、来月の総会に諮らないで許可して
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事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

事務局 

 

 

よろしいかについても、併せてご審議願います。 

 

それでは、議案第５号 買受適格証明願（農地法第３条の規定による）

について、ご説明いたします。総会資料は、８ページとなります。今月

の申請件数は、３件となっております。姶良市差押不動産の公売に伴う

買受適格証明願です。こちらについては、農地を取得できない者が、最

高価格買受者になるのを未然に防ぐため、入札参加者について、農業委

員会で、農地法の規定による許可の見込みを審査して、買受適格者であ

ることの証明をした者でないと、公売に参加することができません。そ

こで、入札の際に買受適格証明書が必要となり、落札決定者が農地法第

３条の規定による申請者となります。詳しくは、本日の資料で、表題に

「議案第５号の買受適格証明について」と書いたＡ４の資料があります

ので、そちらをご覧ください。 

それでは、公売情報から先に説明します。土地の所在が、鍋倉字岩瀬

戸○○番 田、字岩瀬戸○○番 田、字岩瀬戸○○番○ 田、字岩瀬戸

○○番○ 田、４筆の合計面積が２，００５㎡です。債権者が、姶良市

です。公売物件番号は、１番です。入札期日が、令和３年１１月１５日、

売買決定期日が、令和３年１１月２９日となっております。今回は、３

名の方から申出がありました。担当委員により事前に調査がなされ調査

資料の３ページから５ページに調査書がありますので、審議の参考にし

てください。 

それでは、１番についてご説明いたします。申請者は、加治木町新生

町在住の○○さんで、経営面積は、１６，７２１㎡です。農業従事者は

３名です。 

 以上で、１番の説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、２番推進委員に調査の結果並びに補足説

明をお願いします。 

 

はい。２番推進委員です。報告いたします。 

令和３年１０月２１日、譲受人と電話で聞き取りを行い、申請地を調

査いたしました。機械等は、トラクター１台、田植機１台、耕運機１台、

ハーベスタ１台、軽トラック１台あり、問題ありません。労働力は、妻

もおり、問題ありません。 

よって、当申請は、農地法第３条第２項の各号に、該当しないと思わ

れますので、買受適格者証明及び、農地法第３条許可相当と思われます。 

以上で、報告を終わります。 

 

次の、２番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは、２番についてご説明いたします。申請者は、鍋倉在住の 

○○さんで、経営面積は、現在ありませんが、落札決定後は公売物件が、 

２，００５㎡ありますので、下限面積はクリアしております。農業従事
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委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

委 員 

者は、２名です。 

 以上で、２番の説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、１５番農業委員に調査の結果並びに補足

説明をお願いします。 

 

はい。１５番農業委員です。報告いたします。 

令和３年１０月１９日、譲受人宅を訪問し、聞き取りを行い、申請地

を調査いたしました。機械等は、オリーブ栽培のため、草払機２台あれ

ば十分とのことです。最初の植え付けは、委託するとのことでした。労

働力は、息子もおり、問題ありません。 

よって、当申請は、農地法第３条第２項の各号に、該当しないと思わ

れますので、買受適格者証明及び、農地法第３条許可相当と思われます。 

以上で、報告を終わります。 

 

次の、３番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは、３番についてご説明いたします。申請者は、奄美市在住の

○○さんです。この後、調査員の報告があると思いますが、加治木町に

親の実家の空家があるとのことでした。経営面積は、現在ありませんが、

落札決定後は、公売物件が２，００５㎡ありますので、下限面積はクリ

アしております。農業従事者は、３名です。 

 以上で、３番の説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、２番推進委員に調査の結果並びに補足説

明をお願いします。 

 

はい。２番推進委員です。報告いたします。 

令和３年１０月２１日、譲受人から聞き取りを行い、申請地を調査い

たしました。申請者は、現在奄美に居住されておりますが、来年定年と

なり、姶良市に帰ってくるとのことでした。兄弟３人で、農業をするよ

うです。機械等は、トラクター１台、田植機１台、耕運機１台、ハーベ

スタ１台、軽トラック１台あり、問題ありません。なお、不足する機械

等は、弟が県経済連で働いているため、借りるとのことです。 

よって、当申請は、農地法第３条第２項の各号に、該当しないと思わ

れますので、買受適格者証明及び、農地法第３条許可相当と思われます。 

以上で、報告を終わります。 

 

これより、議案第５号 買受適格証明願（農地法第３条の規定による）

についての１番から３番までについて一括して質疑に入ります。質疑の

ある委員は挙手をお願いします。 

 

[挙 手］ 
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委 員 

 

議 長 

 

委 員 

 

議 長 

 

 

 

 

委 員 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

１７番農業委員。 

 

はい。１７番農業委員です。 

２番についてですが、営農計画はどうなっていますか。 

 

事務局いかがですか。 

 

お答えします。オリーブを栽培されます。植え付けの委託先も決まっ

ております。 

 

１７番農業委員。よろしいですか。 

 

わかりました。 

 

ほかに質疑はありませんか。 

 

 [質疑・意見なし] 

 

それでは、お諮りいたします。 

議案第５号 買受適格証明願（農地法第３条の規定による）について

の１番から３番までについては、買受適格者であるという意見ですが、

原案のとおり承認することに賛成の委員は挙手をお願いします。 

 

[賛成多数] 

 

賛成多数により、議案第５号 買受適格証明願（農地法第３条の規定

による）についての１番から３番までについては、原案のとおり承認す

ることに決定いたしました。 

次に、落札後に農地法第３条申請があった場合、当該証明書の交付時

と事業内容に変更がない場合は、来月の総会に諮らないで許可すること

に賛成の委員は挙手をお願いします。 

 

[賛成多数] 

 

賛成多数ですので、落札後に農地法第３条申請があった場合は、来月

の総会に諮らないで、許可することに決定いたしました。 

 

 

議案第６号 

 

次に、日程第８ 議案第６号、農地転用事業計画変更申請についてを

議題に供します。 
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議 長 

 

 

委 員 

 

議 長 

 

 

 

委 員 

 

議 長 

 

 

 

１番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは 議案第６号 農地転用事業計画変更申請について、ご説明

します。総会資料は、９ページです。今月の件数につきましては、１件

です。 

それでは１番につきまして、ご説明いたします。 

申請人は、変更前が平松在住の○○、変更後が鹿児島市の○○株式会

社 代表取締役 ○○。土地の所在が、平松字湯尻○○番○ 田、１筆

の面積が６９７㎡です。当初の転用目的は、土砂等仮置場で、令和２年

７月６日に４条許可がなされています。変更後の目的は駐車場で、理由

としましては、現在の駐車場が手狭になったため、駐車場用地として購

入したいとのことでございます。こちらは、議案第８号の８番と関連が

あります。 

以上で、説明を終わります。   

 

 ただいまの説明の１番に関連して、３番農業委員に、議案第８号、農

地法第５条の規定による処分決定についての８番とも関連がありますの

で、一括して調査の結果並びに補足説明をお願いします。 

 

はい。３番農業委員です。調査報告いたします。 

農地区分は、第３種農地で、問題ありません。申請地の位置は、県警

察学校から、西に約３７０ｍの位置です。被害防除現況としまして、東

が市道、西が田、南が農道、北が宅地です。申請実現の確実性としまし

て、自己資金証明もあり、確実であります。条件及び特記事項は、あり

ません。総合意見としまして、転用許可基準の立地及び一般基準につい

て調査の結果、現地調査委員としましては許可意見であります。 

以上で、終わります。 

 

 これより、議案第６号 農地転用事業計画変更申請の１番について、

質疑に入ります。質疑のある委員は挙手をお願いします。 

 

「質疑・意見なし」  

 

それでは、お諮りいたします。 

議案第６号、農地転用事業計画変更申請の１番について、原案のとお

り意見決定及び許可することに賛成の委員は挙手をお願いします。 

 

〔賛成多数〕 

 

賛成多数により、議案第６号 農地転用事業計画変更申請の１番につ

いて、原案のとおり意見決定及び許可が決定いたしました。 
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議案第７号 

 

次に、日程第９ 議案第７号、農地法第４条の規定による許可申請の

処分決定についてを議題に供します。 

１番から２番までについて説明をお願いします。 

まずは、１番について事務局の説明を求めます。 

 

 それでは、議案第７号 農地法第４条の規定による許可申請の処分決

定についてご説明いたします。総会資料は１０ページからでございます。

今月の申請件数につきましては、２件となっております。 

それでは、１番につきまして、ご説明いたします。  

  申請人は、加治木町小山田在住の○○。土地の所在は、加治木町小山

田字桃木原〇〇番○ 畑、１筆の面積が３，９２６㎡です。申請地につ

きましては、土地改良事業の施行もなく、農地の広がりは１０ｈａ未満

の区域内の農地であり、農地区分は第２種農地と判断されます。転用目

的は、山林で、理由といたしましては、栗の木に害虫が発生したため、

伐採をして杉・クヌギを植えるとのことでございます。資金につきまし

ては、自己資金で、改良区のほうは、区域外のため不要となっておりま

す。また、顛末書と被害防除計画書が添付されております。  

以上で、１番の説明を、終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、２番農業委員に調査の結果並びに補足説

明をお願いします。 

 

はい。２番農業委員です。調査報告いたします。 

農地区分は、第２種農地でありますが、その他の農地に該当するため

問題ありません。申請地の位置ですが、加治木クレー射撃場から、南東

に約４７０ｍの位置にございます。被害防除現況として、東が山林、西

が保安林、南も保安林、北が山林です。申請実現の確実性は、自己資金

証明もあり、確実であります。条件及び特記事項は、ありません。総合

意見としまして、転用許可基準の立地及び一般基準について調査の結果、

現地調査委員といたしましては、許可意見でございます。 

以上で、報告を終わります。 

 

次の、２番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは、２番につきまして、ご説明いたします。  

  申請人は、蒲生町米丸在住の○○。土地の所在は、蒲生町上久徳字大

門口〇〇番 畑、１筆の面積が９４７㎡です。申請地につきましては、

土地改良事業の施行もなく、農地の広がりは１０ｈａ未満の区域内の農

地であり、農地区分は第２種農地と判断されます。転用目的は、太陽光

発電所で、理由といたしましては、年間を通して日当たりが良く太陽光

発電所に適しているとのことでございます。資金につきましては、転用
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議 長 

 

 

 

委 員 

 

議 長  

 

 

 

 

委 員 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

済みのため不要で、改良区のほうは、区域外のため不要となっておりま

す。また、始末書と被害防除計画書が添付されております。こちらにつ

きましては、隣接地○○番（転用許可地）と一体利用で、全事業面積が、

１，８４７㎡となっております。  

以上で、２番の説明を、終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、６番推進委員に調査の結果並びに補足説

明をお願いします。 

 

はい。６番推進委員です。調査報告いたします。 

農地区分は、第２種農地でありますが、その他の農地に該当するため

問題ありません。申請地の位置ですが、宮脇公民館から、北東に 

約１７０ｍの位置にございます。被害防除現況として、東が里道、西が

宅地、南が畑、北が一体利用地です。申請実現の確実性は、既に太陽光

発電が建築してあるので、確実であります。条件及び特記事項は、あり

ません。総合意見としまして、転用許可基準の立地及び一般基準につい

て調査の結果、現地調査委員といたしましては、許可意見でございます。 

以上で、報告を終わります。 

 

これより、議案第７号 農地法第４条の規定による許可申請の処分決

定の１番から２番までについて、一括して質疑に入ります。質疑のある

委員は挙手をお願いします。 

 

「質疑・意見なし」  

 

それでは、お諮りいたします。 

議案第７号 農地法第４条の規定による許可申請の処分決定について

の１番から２番までについて、原案のとおり意見決定及び許可決定する

ことに賛成の委員は挙手をお願いします。 

 

[賛成多数] 

 

賛成多数により、議案第７号 農地法第４条の規定による許可申請の

処分決定についての１番から２番までについては、原案のとおり意見決

定及び許可が決定いたしました。 

 

 

議案第８号 

 

次に、日程第１０ 議案第８号、農地法第５条の規定による許可申請

の処分決定についてを議題に供します。 

１番から１５番までについて説明をお願いします。 

まずは、１番について事務局の説明を求めます。 
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議 長 

 

 それでは、議案第８号 農地法第５条の規定による許可申請の処分決

定についてご説明いたします。総会資料は、１１ページから１４ページ

でございます。今月の申請件数につきましては、１５件となっておりま

す。 

それでは、１番につきまして、ご説明いたします。 

譲受人 加治木町反土在住の○○。譲渡人 鹿児島市在住の○○です。

土地の所在が、加治木町木田字西塩入○○番〇 田、１筆の面積が 

３５２㎡です。申請地につきましては、都市計画区域内の用途が、第二

種住居地域に指定されており、農地区分は、第３種農地と判断されます。

転用目的は、一般住宅 １棟 ７３．５６㎡で、理由につきましては、

自己住宅を建築したいとのことでございます。こちらは、自己資金と融

資で対応し、土地改良区からの意見書が添付されております。また、被

害防除計画書も添付されております。 

以上で、１番の説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、２番推進委員に調査の結果並びに補足説

明をお願いします。 

 

はい。２番推進委員です。調査報告いたします。 

農地区分は、第３種農地で、問題ありません。申請地の位置ですが、

加音ホールから、南西に約６０ｍの位置にございます。被害防除現況と

して、東が原野、西も原野、南が市道、北が宅地です。申請実現の確実

性は、自己資金証明と融資証明もあり、確実であります。条件及び特記

事項は、ありません。総合意見としまして、転用許可基準の立地及び一

般基準について調査の結果、現地調査委員といたしましては、許可意見

でございます。 

以上で、報告を終わります。 

 

次の、２番について事務局の説明を求めます。 

 

 続きまして、２番につきまして、ご説明いたします。 

譲受人 加治木町木田在住の○○。譲渡人 同じく加治木町木田在住

の○○です。土地の所在は、加治木町木田字操穴○○番○ 田の一部、

９４２㎡の内２４９㎡です。申請地につきましては、都市計画区域内の

用途が、第一種中高層住居専用地域に指定されており、農地区分は、第

３種農地と判断されます。転用目的は、一般住宅 １棟 ５２．９９㎡

で、理由としましては、自己住宅を建築して、生活の安定を図りたいと

のことでございます。こちらは、融資で対応し、土地改良区からの意見

書が添付されております。また、被害防除計画書も添付されております。  

以上で、説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、２番推進委員に調査の結果並びに補足説
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議 長 
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明をお願いします。 

 

 はい。２番推進委員です。調査報告いたします。 

農地区分は、第３種農地で、問題ありません。申請地の位置は、楠園

公民館から、北西に約２１０ｍの位置です。被害防除現況としまして、

東が田と畑、西が宅地、南が田、北が宅地と畑です。申請実現の確実性

といたしましては、融資証明もあり、確実であります。条件及び特記事

項は、特にございません。総合意見としまして、転用許可基準の立地及

び一般基準について調査の結果、現地調査委員としましては許可意見で

あります。 

以上で、報告を終わります。 

 

次の、３番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは、３番につきまして、ご説明いたします。 

譲受人 霧島市の株式会社○○ 代表取締役 ○○。譲渡人 加治木

町木田在住の○○です。土地の所在が、加治木町木田字西塩入○○番○ 

田、１筆の面積が９６１㎡です。申請地につきましては、都市計画区

域内の用途が、第二種住居地域に指定されており、農地区分は、第３種

農地と判断されます。転用目的は、宅地造成で、理由としましては、宅

地造成（３区画）を行うことで地域の住宅緩和に寄与するとともに、自

社の経営安定を図りたいとのことでございます。こちらは、自己資金で

対応し、土地改良区からの意見書が添付されております。また、被害防

除計画書も添付されております。  

以上で、説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、２番推進委員に調査の結果並びに補足説

明をお願いします。 

 

はい。２番推進委員です。調査報告いたします。 

農地区分は、第３種農地で、問題ありません。申請地の位置は、加音

ホールから、南西に約４０ｍの位置です。被害防除の現況は、東が田、

西が雑種地、南が市道、北が転用許可地です。申請実現の確実性は、自

己資金証明もあり、確実であります。条件及び特記事項は、特にござい

ません。総合意見として、転用許可基準の立地及び一般基準について調

査の結果、現地調査委員としましては許可意見であります。 

以上で、報告を終わります。 

 

次の、４番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは、４番につきまして、ご説明いたします。 

譲受人 東餅田在住の○○他１名。譲渡人 長野県松本市在住の○○

他４名です。土地の所在が、平松字原口原○○番○ 畑の一部、字原口
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原○○番○ 畑、２筆の合計面積が２９７㎡です。申請地につきまして

は、都市計画区域内の用途が、第一種住居地域に指定されており、農地

区分は、第３種農地と判断されます。転用目的は、一般住宅 １棟  

１２３㎡で、理由としましては、借家住まいで手狭になったため、一般

住宅を建築したとのことでございます。こちらは、融資で対応し、改良

区のほうは、区域外のため不要となっております。また、被害防除計画

書が添付されております。こちらにつきましては、議案第８号の５番と

一体利用で、全事業面積が４４８㎡となっております。 

以上で、説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、５番農業委員に調査の結果並びに補足説

明をお願いします。 

 

はい。５番農業委員です。調査報告いたします。 

農地区分は、第３種農地で、問題ありません。申請地の位置は、原方

公民館から、南東に約８０ｍの位置です。被害防除の現況は、東が宅地、

西が転用申請地、南が宅地、北が畑です。申請実現の確実性は、融資証

明もあり、確実であります。条件及び特記事項は、ありません。総合意

見として、転用許可基準の立地及び一般基準について調査の結果、現地

調査委員としましては許可意見であります。 

以上で、報告を終わります。 

 

次の、５番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは、５番につきまして、ご説明いたします。 

譲受人 東餅田在住の○○他１名。譲渡人 長野県松本市在住の○○他

３名です。土地の所在は、平松字原口原〇〇番○ 畑の一部、３３９㎡

の内１５１㎡です。申請地につきましては、都市計画区域内の用途が、

第一種住居地域に指定されており、農地区分は、第３種農地と判断され

ます。転用目的は、通路で、理由としましては、隣接地に一般住宅を建

築するため、進入路として利用したいということでございます。資金に

ついては、融資で、改良区のほうは、区域外のため不要となっておりま

す。また、被害防除計画書の添付がされております。こちらにつきまし

ては、議案第８号の４番と一体利用で、全事業面積が４４８㎡となって

おります。  

以上で、説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、５番農業委員に調査の結果並びに補足説

明をお願いします。 

 

はい。５番農業委員です。調査報告いたします。 

農地区分は、第３種農地で、問題ありません。申請地の位置ですが、

原方公民館から、南東に約８０ｍの位置にございます。被害防除ですが、
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東が転用申請地、西が宅地、南が市道、北が畑です。申請実現の確実性

は、融資証明もあり、確実であります。条件及び特記事項は、ありませ

ん。総合意見としまして、転用許可基準の立地及び一般基準について調

査の結果、現地調査委員といたしましては、許可意見でございます。 

以上で、報告を終わります。 

 

ここで、しばらく休憩いたします。 

 

（休 憩） 

 

休憩まえに引き続き、会議を再開いたします。 

次の、６番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは、６番につきまして、ご説明いたします。 

譲受人 西姶良在住の○○。譲渡人 神奈川県相模原市在住の○○で

す。土地の所在が、平松字永迫○○番〇 畑、１筆の面積が３６７㎡で

す。申請地につきましては、都市計画区域内の用途が、第一種住居地域

に指定されており、農地区分は、第３種農地と判断されます。転用目的

は、駐車場で、理由としましては、来客用駐車場に利用したいというこ

とでございます。こちらは、融資で対応し、改良区のほうは、区域外の

ため不要となっております。また、被害防除計画書が添付されておりま

す。こちらにつきましては、隣接地○○番○（雑種地）９２㎡と一体利

用で、全事業面積が４５９㎡となっております。   

以上で、説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、３番農業委員に調査の結果並びに補足説

明をお願いします。 

 

はい。３番農業委員です。調査報告いたします。 

農地区分は、第３種農地で、問題ありません。申請地の位置ですが、

姶良インターから、南に約９０ｍの位置です。被害防除現況としまして

は、東が農機具倉庫、西が宅地と一体利用地、南が畑、北が宅地です。

申請実現の確実性は、融資証明もあり、確実であります。条件及び特記

事項は、特にありません。総合意見として、転用許可基準の立地及び一

般基準について調査の結果、現地調査委員としましては、許可意見でご

ざいます。 

以上で、報告を終わります。 

 

次の、７番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは、７番につきまして、ご説明いたします。 

譲受人 鹿児島市の○○株式会社 代表取締役 ○○。譲渡人 下名

在住の○○です。土地の所在が、下名字星ケ山○○番○ 田、１筆の面
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議 長 
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積が５４７㎡です。申請地につきましては、土地改良事業の施行もなく、

農地の広がりは１０ｈａ未満の区域内の農地であり、農地区分は第２種

農地と判断されます。転用目的は、太陽光発電所で、理由としましては、

事業拡大を目的に、太陽光発電所を設置するためとのことでございます。

こちらは、自己資金で対応し、改良区のほうは、区域外のため不要とな

ります。また、被害防除計画書が添付されております。   

以上で、説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、７番農業委員に調査の結果並びに補足説

明をお願いします。 

 

はい。７番農業委員です。調査報告いたします。 

農地区分は、第２種農地でありますが、その他の農地に該当するため

問題ありません。申請地の位置は、星ケ山公民館から、北西に約４０ｍ

の位置です。被害防除現況といたしまして、東が水路、西が市道と畑、

南が市道、北が宅地です。申請実現の確実性といたしまして、自己資金

証明もあり、確実であります。条件及び特記事項は、表面排水処理が必

要であるとなっております。総合意見といたしまして、転用許可基準の

立地及び一般基準について調査の結果、現地調査委員といたしましては、

許可意見であります。 

以上で、報告を終わります。 

 

次の、８番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは、８番につきまして、ご説明いたします。 

譲受人 鹿児島市の○○株式会社 代表取締役 ○○。譲渡人 平松

在住の○○です。土地の所在が、平松字湯尻○○番○ 田、１筆の面積

が６９７㎡です。申請地につきましては、都市計画区域内の用途が、準

工業地域に指定されており、農地区分は、第３種農地と判断されます。

転用目的は、駐車場で、理由としましては、現在の駐車場が手狭になっ

たため、駐車場用地として購入したいということでございます。資金の

ほうは、自己資金で対応し、土地改良区からの意見書があります。また、

被害防除計画書も添付されております。こちらは、議案第６号の１番と

関連があります。 

以上で、説明を終わります。 

 

本案件につきましては、議案第６号の１番で、３番農業委員から報告

済でありますので補足説明につきましては、省略いたします。 

次の、９番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは、９番につきまして、ご説明いたします。 

譲受人 鹿児島市の○○株式会社 代表取締役 ○○。譲渡人 蒲生

町白男在住の○○他２名です。土地の所在が、蒲生町久末字後迫○○番 
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田、字後迫○○番○ 田、字後迫○○番○ 田、３筆の合計面積が 

１，７６７㎡です。申請地につきましては、土地改良事業の施行もなく、

農地の広がりは１０ｈａ未満の区域内の農地であり、農地区分は第２種

農地と判断されます。転用目的は、食肉卸販売所で、理由のほうにつき

ましては、本社を姶良市に移転することにより、販売エリアを広げ県内

一円の搬送を計画しているとのことでございます。資金につきましては、

自己資金で、改良区のほうは、区域外のため不要となります。また、被

害防除計画書が添付されております。 

以上で、説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、６番推進委員に調査の結果並びに補足説

明をお願いします。 

 

はい。６番推進委員です。調査報告いたします。 

農地区分は、第２種農地でありますが、その他の農地に該当するため

問題ありません。申請地の位置ですが、共和コンクリート蒲生工場から、

北西に約３５０ｍの位置です。被害防除現況ですが、東が用水路、西が

原野、南が市道、北が雑種地です。申請実現の確実性は、自己資金証明

があり、確実であります。条件及び特記事項は、のり面処理と表面排水

図面を提出することとなっております。総合意見といたしまして、転用

許可基準の立地及び一般基準について調査の結果、現地調査委員といた

しましては、許可意見であります。 

以上で、報告を終わります。 

 

次の、１０番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは、１０番につきまして、ご説明いたします。 

譲受人 加治木町木田在住の○○他１名。譲渡人 東餅田在住の○○

です。土地の所在は、東餅田字上大門口○○番○ 田、１筆の面積が 

２４８㎡です。申請地につきましては、都市計画区域内の用途が、第一

種住居地域に指定されており、農地区分は、第３種農地と判断されます。

転用目的は、一般住宅 １棟 ９２．４０㎡で、理由につきましては、

現在借家住まいのため、自宅を建築し永住する目的とのことでございま

す。こちらは、融資で対応し、土地改良区からの意見書が添付されてお

ります。また、被害防除計画書も添付されております。 

以上で、説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、５番農業委員に調査の結果並びに補足説

明をお願いします。 

 

はい。５番農業委員です。調査報告いたします。 

農地区分は、第３種農地で、問題ありません。申請地の位置は、八日

町公民館から、南西に約３０ｍの位置です。被害防除現況ですが、東が
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宅地、西も宅地、南も宅地、北が市道です。申請実現の確実性は、融資

証明もあり、確実であります。条件及び特記事項は、特にありません。

総合意見といたしまして、転用許可基準の立地及び一般基準について調

査の結果、現地調査委員といたしましては、許可意見であります。 

以上で、報告を終わります。 

 

次の、１１番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは、１１番につきまして、ご説明いたします。 

譲受人 霧島市の株式会社○○ 代表取締役○○。譲渡人 西餅田在

住の○○です。土地の所在は、西餅田字大橋○○番○ 畑、１筆の面積

が６９２㎡です。申請地につきましては、都市計画区域内の用途が、第

一種住居地域に指定されており、農地区分は、第３種農地と判断されま

す。転用目的は、宅地造成で、理由につきましては、申請地は住宅地域

に位置し、宅地として好条件であるため、宅地造成（３区画）をする目

的とのことでございます。こちらは、自己資金で対応し、改良区のほう

は、区域外のため不要となります。また、被害防除計画書も添付されて

おります。 

以上で、説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、１１番推進委員に調査の結果並びに補足

説明をお願いします。 

 

はい。１１番推進委員です。調査報告いたします。 

農地区分は、第３種農地で、問題ありません。申請地の位置ですが、

桜島インターから、南西に約１５０ｍの位置です。被害防除現況ですが、

東が宅地、西が農道、南が市道、北が水路です。申請実現の確実性です

が、自己資金証明もあり、確実です。条件及び特記事項は、特にありま

せん。総合意見として、転用許可基準の立地及び一般基準について調査

の結果、現地調査委員としましては、許可意見であります。 

以上で、報告を終わります。 

 

次の、１２番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは、１２番につきまして、ご説明いたします。 

譲受人 西餅田の有限会社○○ 代表取締役 ○○。譲渡人 中津野

在住の○○です。土地の所在が、中津野字五反田〇〇番○ 田、１筆の

面積が３５１㎡となっております。申請地につきましては、土地改良事

業の施行もなく、農地の広がりは１０ｈａ未満の区域内の農地であり、

農地区分は第２種農地と判断されます。転用目的は、看板掲示場・資材

置場で、理由につきましては、事業継続のため、看板掲示板と資材置場

を建築したいとのことでございます。こちらは、自己資金で対応し、土

地改良区からの意見書が添付されております。また、始末書と被害防除
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議 長 

計画書も添付されております。 

以上で、説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、６番農業委員に調査の結果並びに補足説

明をお願いします。 

 

はい。６番農業委員です。調査報告いたします。 

農地区分は、第２種農地でありますが、その他の農地に該当するため

問題ありません。申請地の位置ですが、増田公民館から、南に約４０ｍ

の位置です。被害防除現況ですが、東が宅地、西も宅地、南が県道、北

が宅地です。申請実現の確実性ですが、自己資金証明もあり、確実です。

条件及び特記事項は、ありません。総合意見として、転用許可基準の立

地及び一般基準について調査の結果、現地調査委員としましては、許可

意見であります。 

以上で、報告を終わります。 

 

次の、１３番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは、１３番につきまして、ご説明いたします。 

譲受人 鹿児島市在住の○○。譲渡人 福岡県京都郡苅田町在住の 

○○です。土地の所在が、平松字池田○○番○ 田、字池田○○番 田、

２筆の合計面積が７８８㎡となっております。申請地につきましては、

都市計画区域内の用途が、準工業地域に指定されており、農地区分は、

第３種農地と判断されます。転用目的は、一般住宅・貸資材置場で、理

由につきましては、申請地に自宅を建築し、残地は貸資材置場として利

用したいということでございます。資金については、融資で、土地改良

区からの意見書が添付されております。また、被害防除計画書も添付さ

れております。 

以上で、説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、３番農業委員に調査の結果並びに補足説

明をお願いします。 

 

はい。３番農業委員です。調査報告いたします。 

農地区分は、第３種農地で、問題ありません。申請地の位置は、県警

察学校から、南西に約６０ｍの位置です。被害防除現況は、東が農道、

西が宅地、南が田、北が市道です。申請実現の確実性は、融資証明もあ

り、確実であります。条件及び特記事項は、ありません。総合意見とし

て、転用許可基準の立地及び一般基準についての調査の結果、現地調査

委員としましては、許可の意見であります。 

以上で、報告を終わります。 

 

次の、１４番について事務局の説明を求めます。 
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それでは、１４番につきまして、ご説明いたします。 

借人 鹿児島市在住の○○。貸人 平松在住の○○です。土地の所在

が、西餅田字野屋敷○○番○ 畑の一部、７９０㎡の内３３０㎡となっ

ております。申請地につきましては、都市計画区域内の用途が、第一種

低層住居専用地域に指定されており、農地区分は、第３種農地と判断さ

れます。転用目的は、一般住宅 １棟 １０８．０６㎡で、理由につき

ましては、借家で手狭になったため、申請地を借りて自己住宅を建築す

るということでございます。資金については、融資で、改良区のほうは、

区域外のため不要となっております。また、被害防除計画書の添付があ

ります。 

以上で、説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、１１番推進委員に調査の結果並びに補足

説明をお願いします。 

 

はい。１１番推進委員です。調査報告いたします。 

農地区分は、第３種農地で、問題ありません。申請地の位置は、エミ

ール幼稚園隣接地です。被害防除現況は、東が宅地、西が畑、南も畑、

北が市道です。申請実現の確実性は、融資証明もあり、確実であります。

条件及び特記事項は、ありません。総合意見として、転用許可基準の立

地及び一般基準についての調査の結果、現地調査委員としましては、許

可の意見であります。 

以上で、報告を終わります。 

 

次の、１５番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは、１５番につきまして、ご説明いたします。 

譲受人 鹿児島市の○○株式会社 代表取締役 ○○。譲渡人 東京

都港区在住の○○です。土地の所在が、蒲生町下久徳字三池原○○番〇 

畑、１筆の面積が５４６㎡となっております。申請地につきましては、

土地改良事業の施行もなく、農地の広がりは１０ｈａ未満の区域内の農

地であり、農地区分は第２種農地と判断されます。転用目的は、建売住

宅で、理由につきましては、事業継続のため、建売分譲（５棟）する目

的ということでございます。資金については、自己資金で、改良区のほ

うは、区域外のため不要となっております。また、被害防除計画書が添

付されております。こちらにつきましては、隣接地○○番○（宅地） 

９７７㎡と一体利用で、全事業面積が１，５２３㎡となっております。   

以上で、説明を終わります。 

 

ただいまの説明に関連して、６番農業委員に調査の結果並びに補足説

明をお願いします。 
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はい。６番農業委員です。調査報告いたします。 

農地区分は、第２種農地でありますが、その他の農地に該当するため

問題ありません。申請地の位置は、県立蒲生高校から、北に約１００ｍ

の位置です。被害防除現況は、東が一体利用地、西が宅地、南も宅地、

北も宅地です。申請実現の確実性は、自己資金証明もあり、確実であり

ます。条件及び特記事項は、ありません。総合意見として、転用許可基

準の立地及び一般基準についての調査の結果、現地調査委員としまして

は、許可の意見であります。 

以上で、報告を終わります。 

 

調査員の皆さん、ご苦労様でした。 

これより、議案第８号 農地法第５条の規定による許可申請の処分決

定について、１番から１５番までについて、一括して質疑に入ります。

質疑のある委員は挙手をお願いします。 

 

 [質疑・意見なし] 

 

それでは、お諮りいたします。 

議案第８号 農地法第５条の規定による許可申請の処分決定について

の、１番から１５番までについて、原案のとおり意見決定及び許可決定

することに賛成の委員は挙手をお願いします。 

 

[賛成多数] 

 

賛成多数により、議案第８号 農地法第５条の規定による許可申請の

処分決定についての１番から１５番までについて、原案のとおり意見決

定及び許可が決定いたしました。 

 

 

 議案第９号  

 

次に、日程第１１ 議案第９号、農地の利用目的変更願についてを議

題に供します。 

1番から２番までについて説明をお願いします。 

まずは、１番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは、議案第９号 農地の利用目的変更願について、ご説明いた

します。総会資料は、１５ページです。今月の申請につきましては、２

件となっております。参考資料につきましては、７１ページから７６ペ

ージになりますので、審議の参考としてください。 

それでは、１番を説明いたします。申請人は東餅田在住の○○、所有

者は東京都大田区在住の故○○でございます。土地の所在は、東餅田字

大小路○○番○ 田、１筆の面積が２５４㎡です。申請地につきまして
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は、第３種農地です。変更後の使用目的は、畑で、理由としましては、

永年畑として利用しているためとのことでございます。また、被害防除

計画の添付があります。 

以上で、説明を終わります。 

 

ただいまの説明の１番に関連して、５番農業委員に調査の結果並びに

補足説明をお願いします。 

 

はい。５番農業委員です。報告いたします。 

農地区分は、第３種農地です。申請地の位置ですが、県自動車学校か

ら、北西に約１００ｍの位置です。周囲の現況ですが、東が宅地、西が

畑、南が雑種地、北が宅地です。申請実現の確実性は、既に畑として利

用されているため、確実であります。条件及び特記事項は、ありません。

総合意見といたしまして、現地調査員としては、承認意見です。 

以上で、報告を終わります。 

 

次に、２番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは、２番につきまして、ご説明いたします。申請人は大阪府堺

市在住の○○、所有者も同一でございます。土地の所在は、蒲生町白男

字鼻崎○○番○ 田、１筆の３５４㎡です。申請地につきましては、土

地改良事業の施行もなく、農地の広がりは１０ｈａ以上の農地であり、

農地区分は第１種農地と判断されます。変更後の使用目的は、畑で、理

由としましては、現在大阪に居住しており、母が自家用野菜類や花等を

栽培しているためとのことでございます。なお、被害防除計画の添付が

あります。 

以上で、説明を終わります。 

 

ただいまの説明の２番に関連して、６番推進委員に調査の結果並びに

補足説明をお願いします。 

 

はい。６番推進委員です。報告いたします。 

農地区分は、第１種農地です。申請地の位置ですが、岩戸公民館から、

南東に約１０ｍの位置です。周囲の現況ですが、東が里道、西が田、南

が県道、北が里道です。申請実現の確実性は、現状も家庭菜園として利

用されており、確実であります。条件及び特記事項は、ありません。総

合意見といたしまして、現地調査員としては、承認意見です。 

以上で、報告を終わります。 

 

それでは、議案第９号 農地の利用目的変更願についての、１番から

２番までについて、一括して質疑に入ります。質疑のある委員は挙手を

お願いします。 
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議 長 
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議 長 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

[質疑・意見なし] 

 

それでは、お諮りいたします。 

議案第９号 農地の利用目的変更願についての、１番から２番までに

ついて、原案のとおり承認することに賛成の委員は挙手をお願いします。 

 

[賛成多数] 

 

賛成多数により、議案第９号 農地の利用目的変更願についての、１

番から２番までについて、原案のとおり承認することに決定いたしまし

た。 

 

 

 議案第１０号  

 

次に、日程第１２ 議案第１０号、非農地証明願についてを議題に供

します。 

１番から２番までについて説明をお願いします。 

まずは、１番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは、議案第１０号 非農地証明願について、ご説明いたします。

総会資料は、１６ページです。今月の申請につきましては、２件となっ

ております。 

それでは、１番につきまして、ご説明いたします。申請人は栃木県宇

都宮市在住の○○他３名、所有者も同一でございます。土地の所在は、

加治木町木田字東三本松○○番○ 畑、１筆の面積が１９６㎡です。申

請地につきましては、第３種農地です。現況は宅地で、昭和３３年頃よ

り倉庫が建っているためとのことです。 

以上で、説明を終わります。 

 

ただいまの説明の１番に関連して、７番農業委員に調査の結果並びに

補足説明をお願いします。 

 

はい。７番農業委員です。報告いたします。 

農地区分は、第３種農地です。申請地の位置ですが、豊町公民館から、

北西に約３０ｍの位置です。現況といたしまして、申請のとおり建物が

建っており、昭和３３年頃から建物が建っているとのことです。周囲の

現況が、東が宅地、西も宅地、南も宅地、北が市道ということで、非農

地として認定するやむを得ない理由といたしまして、現況どおり宅地と

なっており、やむを得ないものと認めます。条件及び特記事項は、あり

ません。総合意見といたしまして、現地調査員としては、承認意見です。 

以上で、報告を終わります。 
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議 長 

 

 

 

委 員 

 

議 長 

 

 

 

 

 

議 長 

次に、２番について事務局の説明を求めます。 

 

それでは、２番につきまして、ご説明いたします。申請人は西宮島町

在住の○○、所有者も同一でございます。土地の所在は、東餅田字加祢

ケ原○○番○ 田、１筆の面積が１４８㎡です。申請地につきましては、

第３種農地です。現況は宅地で、昭和４９年に許可を受けて、昭和５３

年１２月に住宅を建築したが、地目変更が未了であったためとのことで

す。 

以上で、説明を終わります。 

 

ただいまの説明の２番に関連して、１１番推進委員に調査の結果並び

に補足説明をお願いします。 

 

はい。１１番推進委員です。報告いたします。 

農地区分は、第３種農地です。申請地の位置ですが、姶良公民館から、

東に約１００ｍの位置です。現況といたしまして、申請のとおり建物が

建っており、昭和５５年に建設され、以後居住しているということです。

周囲の現況が、東が市道、西も市道、南が雑種地、北が宅地ということ

で、非農地として認定するやむを得ない理由といたしまして、宅地とな

って、２０年以上経っているので、やむを得ないものと認めます。条件

及び特記事項は、ありません。総合意見といたしまして、現地調査員と

しては、承認意見です。 

以上で、報告を終わります。 

 

それでは、議案第１０号 非農地証明願についての１番から２番まで

について、一括して質疑に入ります。質疑のある委員は挙手をお願いし

ます。 

 

[質疑・意見なし] 

 

それでは、お諮りいたします。 

議案第１０号 非農地証明願についての１番から２番までについて、

原案のとおり承認することに賛成の委員は挙手をお願いします。 

 

[賛成多数] 

 

賛成多数により、議案第１０号 非農地証明願についての１番から２

番までについては、原案のとおり承認することに決定いたしました。 

 

 

 議案第１１号  

 

次に、日程第１３ 議案第１１号、農地あっせん申出(売渡・貸付 希
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議 長 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

望)についてを議題に供します。 

1番から２番までについて、事務局の説明を求めます。 

 

それでは、議案第１１号 農地あっせん申出(売渡・貸付 希望)につ

いて、ご説明いたします。総会資料は、１７ページです。今月の申請に

つきましては、売渡１件、貸付１件となっております。参考資料につき

ましては、８２ページから８３ページになりますので、審議の参考とし

てください。 

それでは、１番を説明いたします。 

内容につきましては、売渡です。申請者は蒲生町白男在住の○○、土

地の所在が、蒲生町白男字小丸○○番 田、１筆の面積が２，８２３㎡

です。希望譲渡価格は、農業委員会に一任とのことです。 

以上で、１番の説明を終わります。 

それでは、２番を説明いたします。 

内容につきましては、貸付です。申請者は、蒲生町上久德在住の○○、

土地の所在が、蒲生町上久徳字八子前○○番 田、１筆の面積が 

１，１１９㎡です。希望貸付期間は、１０年で、希望小作料は無償です

が、雑草管理をしていただきたいとのことでした。 

以上で、２番の説明を終わります。 

 

事務局の説明が終わりました。議案第１１号 農地あっせん申出（売 

渡・貸付 希望）の１番から２番までについて、一括して質疑に入りま

す。質疑のある委員は挙手をお願いします。 

 

「質疑・意見なし」 

 

それでは、お諮りいたします。 

議案第１１号 農地あっせん申出(売渡・貸付 希望)の１番から２番

までについて、原案のとおり受理することに賛成の委員は挙手をお願い

します。 

 

[賛成多数] 

 

賛成多数により、議案第１１号 農地あっせん申出(売渡・貸付 希望)

の１番から２番までについては、原案のとおり受理することに決定いた

しました。 

次に、ただいま承認された議案１１号のあっせん申出に係る地区あっ

せん委員の選出について協議していただきます。 

地区委員の方々から選出していただきたいと思います 

自薦他薦いずれでもよろしいです。 

 

「意見なし」 
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議 長 

 

委 員 

いらっしゃらなければ、事務局案を読み上げます。 

議案第１１号 農地あっせん申出(売渡・貸付 希望)についての、 

 

１番については、１０番農業委員、１８番農業委員、 

５番推進委員に、 

 

２番については、１３番農業委員に、 

 

それぞれ、お願いしたいと思います。 

 

「はい」 

 

それでは、担当になられた委員の方々は、よろしくお願いいたします。 

 

 

 議案第１２号  

 

次に、日程第１４ 議案第１２号、農地あっせん申出(借受 希望)に

ついてを議題に供します。 

1番について、事務局の説明を求めます。 

 

それでは、議案第１２号 農地あっせん申出(借受 希望)について、

ご説明いたします。総会資料は、１８ページです。今月の申請につきま

しては、借受１件となっております。参考資料につきましては、８４ペ

ージから８５ページになりますので、審議の参考としてください。 

それでは、１番を説明いたします。 

内容につきましては、借受です。申請者は船津在住の○○、希望地目

は、田と畑です。希望面積が、１５，０００㎡です。希望借受地区が、

船津、三船、永瀬、三拾町、寺師、中津野、蒲生の下久德地区です。希

望小作料は、農業委員会に一任となっております。申請者は、新規就農

の研修中であります。来年の３月に終了とのことです。作物については、

露地野菜、イチゴ、綿花を希望されております。 

以上で、１番の説明を終わります。 

 

事務局の説明が終わりました。議案第１２号 農地あっせん申出（借 

受 希望）の１番について、質疑に入ります。質疑のある委員は挙手を

お願いします。 

 

［挙 手］ 

 

９番農業委員。 

 

はい。９番農業委員です。 
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申請者は、有機農業を研修中で、週３日私の所で研修しております。

加治木の○○さんの所でも研修されております。いっぺんに全てを借り

るのは大変ですので、少しずつでも協力をお願いします。年齢は、 

３７歳で、奥さんと子供２人おります。 

 

ほかに質疑はありませんか。 

 

［挙 手］ 

 

１２番推進委員。 

 

はい。１２番推進委員です。 

教えてください。有機農業をされたいとのことですが、こういう場合

まわりの農地にも制限とかあるのですか。 

 

 ９番農業委員。よろしくお願いします。 

 

はい。９番農業委員です。 

できれば、農薬を使わない農地がよいのですが、緩衝地が１ｍと決ま

っております。あまり、きびしい制限はありません。 

 

 １２番推進委員。よろしいですか。 

 

 わかりました。 

 

ほかに質疑はありませんか。 

 

「質疑・意見なし」 

 

それでは、お諮りいたします。 

議案第１２号 農地あっせん申出(借受 希望)の１番について、原案

のとおり受理することに賛成の委員は挙手をお願いします。 

 

[賛成多数] 

 

賛成多数により、議案第１２号 農地あっせん申出(借受 希望)の１

番については、原案のとおり受理することに決定いたしました。 

次に、ただいま承認された議案１２号のあっせん申出に係る地区あっ

せん委員の選出について協議していただきます。 

地区委員の方々から選出していただきたいと思います 

自薦他薦いずれでもよろしいです。 

 

「意見なし」 
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いらっしゃらなければ、事務局案を読み上げます。 

議案第１２号 農地あっせん申出(借受 希望)についての、 

 

１番については、９番農業委員、１０番推進委員、 

１２番推進委員に、 

 

お願いしたいと思います。 

 

「はい」 

 

それでは、担当になられた委員の方は、よろしくお願いいたします。 

 

 

議案第１３号 

 

次に、日程第１５ 議案第１３号、農地中間管理事業にかかる農用地

利用集積計画（貸借）の意見決定についてを議題に供します。 

それでは、事務局の説明を求めます。 

 

 はい。それでは、議案第１３号 農地中間管理事業にかかる農用地利

用集積計画（貸借）の意見決定について、ご説明いたします。 

 本案件につきましては、議案第２号の、農用地利用集積計画（貸借）

と同様ではございますが、農地中間管理事業により集積されたもので、

借主が中間管理機構ですので、別議案として、上程いたしております。 

 それでは、総会資料の１９ページを、お開きください。まず、今回の

始期を令和３年１１月１日として設定する募集期分について審議してい

ただきます。まず、利用権を設定する再配分予定者の氏名、または、名

称につきましては、２０ページの各筆明細に記載してありますので、ご

確認をお願いします。利用権設定を受ける者の氏名または名称について

は、公益財団法人鹿児島県地域振興公社理事長 満薗 秀彦 です。本

案件は、利用権設定開始日令和３年１１月１日として、本市で配分計画

案を作成。次に機構が配分計画を策定し、県に認可申請を行い、当該申

請に基づいて県が配分計画を認可した後に、本市農業委員会の決定を受

け、市が公告することで効力が発生します。総会資料の２１ページの借

換区分別集計表をご覧ください。今回、中間管理機構を借主として、利

用権の設定をしようとする者は、新規で１２件、ＡtoＡ 

１件の全体で１３件。面積は、１３，４３７㎡です。設定する権利別は、

全て賃貸借となっております。期間別は、１０年が８件、１６年９カ月

が５件となっております。 

今回の設定地域は、大字別で、上名地区、寺師地区、住吉地区、蒲生

町白男地区、蒲生町米丸地区の５地区となっております。 

 以上で、説明を終わります。ご審議の方よろしくお願いします。 
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それでは、利用権設定開始日 令和３年１１月１日 各筆１番から 

１３番までについて、一括して質疑に入ります。ただいまの事務局から

の説明について、質疑のある委員は挙手をお願いします。 

 

「質疑・意見なし」  

 

それでは、お諮りいたします。議案第１３号 農地中間管理事業にか

かる農用地利用集積計画（貸借）の意見決定についての、利用権設定開

始日 令和３年１１月１日 各筆１番から１３番までについて、原案の

とおり決定することに賛成の委員は挙手をお願いします。 

 

[賛成多数] 

 

賛成多数により、議案第１３号 農地中間管理事業にかかる農用地利

用集積計画（貸借）の意見決定についての、利用権設定開始日 令和３

年１１月１日 各筆１番から１３番までについて、原案のとおり決定い

たしました。 

 

 

農地あっせんの経過報告 

 

次に日程第１６、農地あっせんの経過報告について、進展がありまし

たら報告をお願いします。まず、事務局からの報告をお願いします。 

 

それでは、農地あっせんの経過報告をいたします。 

２ページの１７番の買受希望の○○さんですが、今月の議案第２号の

１番と２番の利用権設定と、議案第３号の利用権での所有権移転で取得

されました。残りが１２筆の７６４㎡となります。 

６ページの７６番の借受希望の○○さんですが、今月事務局に来庁さ

れ、現在西餅田に居住しながら、いちき串木野市に於いて、洋ランハウ

ス８棟で栽培中とのことですが、遠距離でもあるため、姶良市内でハウ

ス４棟に縮小して経営したいとのことでした。 

２ページに戻りまして、１４番の売渡希望の○○さんですが、２ペー

ジ１８番の買受希望の○○さんと、１０月６日に農地あっせん会議を開

催しております。後ほど１５番農業委員にしていただきたいと思います。 

以上で報告を終わります。 

 

委員の皆さんから、何か報告等ございませんか。 

 

［挙 手］ 

 

１５番農業委員。 
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はい。１５番農業委員です。あっせんの報告をいたします。 

三拾町字御供田○○番 田、字御供備田○○番 田、字御供田○○番  

田、３筆の合計面積が５，９３２㎡について、１０月６日午前１１時よ

り、蒲生庁舎本館２階２－３会議室において、譲渡希望者○○さん、譲

受希望者○○さん、あっせん担当委員として、わたくしと、９番農業委

員、１２番推進委員及び事務局職員の立会いの下、あっせんを行いまし

た。 

結果につきましては、価格により不成立となりました。 

以上、農地のあっせん報告を終わります。 

 

ほかに、何かありませんか。 

 

[質問・意見なし] 

 

ないようでしたら、この案件は報告ですので、これで終わります。 

 

 

農用地利用集積計画（貸借）合意解約 

 

次に日程第１７、農用地利用集積計画（貸借）の合意解約報告につい

て、事務局の説明を求めます。 

 

 それでは、農用地利用集積計画（貸借）の合意解約の報告をいたしま

す。１０月は３１件が提出されております。内容につきましては、別紙、

合意解約１０月分を、後ほどご確認ください。  

以上で、報告を終わります。 

 

ただ今の事務局説明について、質疑のある方はございませんか。 

 

「質問・意見なし」 

 

ないようですので、それでは、この案件は報告ですので これで終わ

ります。 

 

 

その他 

 

次に日程第１８、その他でございますが、委員の方から何かございま

せんか。 

 

［挙 手］ 
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議 長 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

委 員 

 

議 長 

 

 

 

事務局 

 

議 長 

 

 

 

 

 

事務局長 

１０番農業委員。 

 

はい。１０番農業委員です。 

農業者年金・農業新聞購読加入推進グループから、農業新聞の加入推

進状況について、ご報告いたします。 

今年度の購読推進件数は、現在のところ合計で１４件です。農業委員

については２部、推進委員については１部の購読推進をお願いしている

ところですが，申込書の提出をいただいたのは委員３１名中８名で、申

込書の提出をいただいていない方が２３名です。１１月２５日の午後２

時までに、事務局に提出された分が今年度の実績となります。普及推進

が未達成の方については、購入購読をよろしくお願いします。農協に口

座がない方も、申し込みできます。協力をお願いします。 

 

委員の方の協力をお願いします。 

ほかに、何かありませんか。 

 

 [発言なし] 

 

ないようですので、以上で、本日の議案の審議並びに、報告事項は全

て終了しました。 

事務局から何かありますか。 

 

 〇 人・農地プランについて 

 

 ほかにありませんか。 

それでは、以上をもちまして、令和３年度 第７回 姶良市農業委員

会総会を閉会いたします。 

 

〔閉会〕 

 

 姿勢を正してください。 

 

一同礼。  
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議事録署名委員 

 

 

 

 

 署名委員                       

 

 

 

 署名委員                       

 

 

 

 


